



SOYONS
L'INSPIRATION

ROTARY CLUB de Pontoise



District 1660

ANNÉE 2018 - 2019

67^{ème} Année

Président International : BARRY RASSIN

Soyons l'Inspiration

Gouverneur : CATHERINE MULNET

Osons le changement pour notre avenir

Président : MICHEL FLOUTARD

BULLETIN DU CLUB N° 2919

RÉUNION STATUTAIRE DU 21 Mai 2019

THÈME DU MOIS : Action Jeunesse

PRÉSIDENT DE RÉUNION : Michel FLOUTARD

PRÉSENT(E)S : Jacques DANIEL, Paul DESCAMPS, Charles FINKELSTEIN, Jean Claude FISCHER, Michel FLOUTARD, Didier GIROMPAIRE, Michel LALANNE, Frank de LARO USSILHE, Patrick LECOMTE, Fabien LEFEBVRE, Philippe LEGRAND, Marc LONGOBARDI, André MATHIAS, Jean Claude MONTI, Patricia RASPILLER, Christine ROYNIER et Jacques VALADON.

Rappel : Les absences sont à communiquer au protocole au plus tard le vendredi précédent la réunion statutaire

ANNIVERSAIRE : MARC LONGOBARDI né le 1^{er} mai 1958.

Ça s'est passé aussi un... 1 mai

Tout a commencé il y a plus de 130 ans, à Chicago (Etats-Unis), lors d'une journée de lutte menée par les syndicats de travailleurs américains pour obtenir la journée de huit heures. Au cours de leur congrès de 1884, les syndicats américains se donnent deux ans pour imposer aux patrons une limitation de la journée de travail à huit heures.

Ils choisissent la date du 1^{er} mai pour débiter leur action car beaucoup de contrats travail arrivent à terme ce même jour. 200 000 travailleurs américains obtiennent la journée de huit heures le 1^{er} mai 1886.

340 000 ouvriers, dont les patrons n'ont pas accepté cette revendication, entament une grève générale à travers le pays et en premier lieu à Chicago. Dans cette ville, le 4 mai, des manifestants lancent une bombe sur les policiers, faisant un mort. Quatre syndicalistes anarchistes seront pendus sans preuve pour ce meurtre — un cinquième, également condamné à mort, se suicidera.

Trois ans plus tard, en 1889, la 2^{ème} Internationale socialiste se réunit à Paris. Les participants décident de faire du 1^{er} mai, une journée de manifestation avec le même objectif que les ouvriers américains.

Mais le 1^{er} mai 1891, la mobilisation, dans le pays, est marquée par un dramatique incident : à Fourmies, dans le Nord, l'armée tire sur les grévistes pacifiques. 9 personnes sont tuées et 33 autres blessées. Après ce drame, le 1^{er} mai s'enracine peu à peu dans la tradition de lutte des ouvriers. La Fête des travailleurs est célébrée en Belgique, en Russie, puis s'internationalise.

Les tournants du XXe siècle

- Au début du XXe siècle, le 1^{er} mai s'impose peu à peu comme un rendez-vous social dans l'hexagone. Le Sénat ratifie la journée de travail de huit heures en 1919. Bien que le premier objectif soit atteint, les mobilisations de travailleurs ne faiblissent pas.
- En 1941, pendant l'Occupation allemande, le maréchal Pétain fait officiellement du 1^{er} Mai « la fête du Travail et de la Concorde sociale ». Cette journée devient alors chômée, avec pour objectif de rallier les ouvriers au régime de Vichy. C'est à ce moment que l'expression Fête du Travail remplace celle de Fête des travailleurs, jugée trop politique.
- En 1947, la mesure est reprise par le gouvernement issu de la Libération. Le 1^{er} mai est depuis, dans le code du travail, un jour férié chômé et payé pour tous les salariés.

Bon anniversaire Marc !!!!!



Correspondance : Rotary Club Pontoise c/o La Maison des Associations de Pontoise 7, Place du Petit Martroy 95300 Pontoise

Lieu de Réunion : Le Relais des Peintres 06, rue du Général de Gaulle - 95430 Auvers Sur Oise Tél. +33 (0) 130 367 074

Site : <http://rotary-pontoise.org>

Courriel : contact@rotary-pontoise.org

LA VIE DU CLUB

✈ Nous avons le plaisir de revoir Michel (LALANNE) qui est de retour parmi nous et en pleine forme !!!!

Comme à l'accoutumé il n'est pas arrivé les mains vides et il a rempli nos verres de son délicieux breuvage !!



Karting :

Les inscriptions arrivent timidement.....mais surement !!

À ce jour nous avons 20 karts de réglés et une dizaine en devenir. Nous sommes sur la ligne droite mais ne relevons pas encore le pied !!

Continuons à investiguer autour de nous pour apporter de nouveaux partenaires à cette action. ABCF a besoin de nous !!!!

Pour faire suite à quelques commentaires et surtout pour assurer la transparence du club ci-dessous un tableau récapitulatif des résultats de la buvette sur les 5 dernières années :

Année	CA	Dépenses	Résultats
2018	3157	1041	2115
2017	3077	1570	1507
2016	3652	1245	2407
2015	2967	1075	1892
2014	2752	930	1822

Sur la buvette 2018 : 2000 euros ont été provisionné comme prévu pour une association mucoviscidose

Le CA buvette tourne bien depuis 3 ans autour de 3000€, mais il ne faut pas confondre CA et résultat.....

Le résultat doit être donné à une personne de la région de Pontoise, non encore identifiée, les sommes sont provisionnées.

La participation des autres clubs

- Rotary Club de Pontoise : 1 kart (attention il va falloir trouver les pilotes !!!!)
- Rotary Club l'Isle Adam: 1/2 kart
- Rotary Club: TAVERNY BEAUCHAMP 1 kart
- Rotary Club Meulan Les Mureaux 0 kart

En effet, la date correspond au week-end où leur club participe à la finale du concours d'éloquence du collège de la Montcient et d'autre part ils organisent leur soirée de passation le lendemain.

RDV pris pour l'année prochaine !!!!

Nous attendons le retour d'autres clubs que nous avons visités.

Le 14 mai Prix servir

La relève est assurée !!!!.....

Il faut également se féliciter de la participation accrue du conseil départemental (3 vice-présidents présents) et des élus, ainsi que de l'efficacité du système de communication mis en place (et des réponses, même négatives)

Par contre l'article du Parisien s'il a le mérite d'exister, est peu représentatif de l'engagement des clubs Rotariens.

💰 **Le 15 mai 2019** remise du don du fonds de dotation "**jetons le cancer**" au laboratoire d'hématologie de l'Hôpital Avicenne de Bobigny. Ces dons financent pour 47100€ un séquenceur d'ADN, appareil de recherche appliquée, particulièrement rapide.

Il faut souligner que le club a récolté 1750€, la moyenne des clubs participants est de 1000€, et que la marge de progression de l'action est très importante au vu du nombre de clubs rotariens....

18 mai : compétition de golf

80 participants malgré une météo quelque peu capricieuse mais qui n'a pas découragé nos amis golfeurs !

Merci à tous ceux qui se sont portés présents et ont œuvrés pour le bon déroulé de cette journée sans oublier nos fidèles sponsors !!!!

Un merci tout particulier à Bernard qui a tenu d'une main de maître le "trou du 9".



Résultats environ 2000€. Bravo Philippe..... Et tous les autres !!!!!

GOLF. Lelièvre toujours en tête MERCREDI 22 MAI 2019
ACTU.FR/GAZETTE-VAL-D-OISE 10

Samedi 18 mai, Frédéric Lelièvre, champion 2018 du Garden Golf de Cergy, a remporté la 17^e édition du Trophée de golf du Rotary Club de Pontoise (Rcp). Le Cergyssois, qui avait permis à son équipe de monter en 3^e division aux Championnats de France mid amateurs, a su surmonter les nombreux obstacles (eau, bunkers, arbres) du parcours de 18 trous à par 71 du golf cergypontain, pour devancer Mohamed Berkati et Édouard Hanau au classement net avec un score de 38 points.

« La séduisante formule proposée (un shot gun individuel en stableford) assurait aux engagés de débiter la compétition simultanément et de descendre leur handicap. De plus, des classements dissociés (net à l'indice de perf et brut au nombre de coups) donnaient à tous la chance de briller », explique Michel Floutard, le président du Rcp. Grâce à cette action qui a mobilisé 80 golfeurs, le Garden Golf de Cergy (structure d'accueil qui a reversé les droits d'inscription) et 14 partenaires généreux, le Rotary Club de Pontoise a pu récolter des fonds en faveur de ses œuvres caritatives. Un pré-



Les récompensés du 17^e Trophée de golf du Rotary Club de Pontoise.

lude à son Trophée Karting (le 14 juin à Corneilles-en-Vexin) et sa 10^e brocante (le 23 juin, place du Grand-Martroy).
■ Résultats et photos sur www.sportspassion95.fr

COMMUNICATION DU CLUB

- 🔊 **Marc info des suisses.** François VALLEY, Président RC Les Rangiers 2019-2020
Participation du RC Pontoise au Voyage du Président, qui se déroulera du 20 au 22 septembre 2019, dans les alpes valaisannes, pour la fête des « desalpages », ce voyage correspond au voyage du club en suisse, la participation est de 1000€ pour un couple (et 550 pour une seule personne) avec à prévoir environ 200€ de plus pour le trajet en train, nos amis suisses ayant prévu de venir nous chercher à la gare.
- 🔊 Fernando demande de corriger les informations et droit du compte Facebook pour lui permettre d'évoluer
- 🔊 La plateforme LinkedIn est mise en place
- 🔊 Le futur président souhaite rénover la communication du club

CALENDRIER ÉVÉNEMENTS À VENIR

- 📅 Le 28 mai diner des conjoints. Merci de nous donner d'ici demain le nombre de présents pour que nous puissions en informer le restaurateur (le MAUPERTU).
Nous vous accueillerons avec Céleste en "after" après votre repas autour d'une (ou bien plus !) coupe de champagne au 54 route d'Auvers.
- 📅 Le 4 juin : apéro
- 📅 Le 6 juin : comité montant et descendant avec Didier (lieu à définir)
Un comité délocalisé en Normandie est envisagé de façon à profiter du 75 anniversaire du débarquement, événement généralement festif, selon le nombre de participants, appel de Fabien pour définir rapidement les possibilités
- 📅 Le 11 juin : Diner
- 📅 Le 13 juin : repas des pasts
- 📅 Le 14 juin : Kart
- 📅 Le 18 juin : Diner + AG
- 📅 Le 23 juin : Brocante
Andre nous demande de communiquer, chaque semaine sur Facebook de façon à "créer le buzz" et de rechercher des exposants
- 📅 Le 25 juin : apéro
- 📅 Le 28 juin : PASSATION et oui déjà !!!!!

Le Secrétaire / Bulletinier
Didier GIROMPAIRE

Le Ryla

Le RYLA n'a pas eu lieu cette année faute d'un nombre de candidat(es) suffisant.

Nous avons besoin de vous pour mieux comprendre pourquoi si peu de dossiers nous sont remontés des clubs et comment l'équipe du RYLA peut aider votre club dans sa démarche de recrutement.

Votre club n'a pas proposé de candidats les trois dernières années. Nous aimerions savoir pourquoi cette action jeunesse n'a pas été retenue par votre club.

Je vous rappelle que ces 5 jours de formation destinés aux jeunes entre 20 et 26 ans existe sous différentes formes dans tous les districts du monde. Le district 1660 a décidé d'orienter ces journées sur le thème central des RYLA (Rotary Youth Leadership Award) et de l'ouvrir aux jeunes en toute fin d'études, en début de carrière ou en repositionnement professionnel.

Le RYLA est destiné tout particulièrement aux jeunes extérieurs au ROTARY et aux Rotaractiens. Il peut aussi recevoir des enfants de rotariens.

Le programme recouvre les sujets suivants :

- Connaissance de soi
- Communication interpersonnelle
- Leadership
- Ethique
- Prise de parole en public
- Travail en équipe

Ces journées sont très denses, les ateliers très interactifs et les animatrices sont des professionnelles de l'animation en entreprise toujours en activité.

Le jeudi un dîner spectacle monté et joué par les ryliens est proposé aux rotariens des clubs qui les ont parrainés, à leurs familles et à des visiteurs externes rotariens ou non. C'est la mise en pratique du travail en équipe et l'occasion de faire découvrir à leurs proches ainsi qu'aux rotariens les premiers résultats de ces travaux en commun.

Le bénéfice pour les ryliens est évident. Ils peuvent participer à un programme de formation inaccessible en début de carrière pour des raisons financières.

Le bénéfice pour votre club est de faire une action jeunesse clé en main pour une participation très raisonnable. Mais surtout cela vous permet de valoriser l'image de votre club :

- Auprès des représentants des établissements d'enseignements supérieurs de votre territoire
- Auprès des structures travaillant avec les jeunes professionnels ;
- Auprès des familles des jeunes ryllien(ne)s qui peuvent découvrir le Rotary dans ses actions ;
- Auprès des médias qui accompagnent votre communication.

Les ryliens peuvent, après le RYLA, être intéressés de rejoindre le Rotaract ou le Rotary. Ils peuvent parler du Rotary autour d'eux et de leur expérience de façon positive.

Nous préparons dès maintenant le RYLA 2020 et nous avons besoin de vous pour qu'il existe ainsi que de l'équipe montante.

Pouvez-vous nous dire pourquoi votre club n'a pas pu envoyer de candidat les années précédentes ?

Souhaitez-vous notre aide pour vous guider dans votre recrutement ?

Avez-vous besoin de plus d'informations sur le RYLA ?

Votre réponse sera confidentielle mais nous sera bien utile pour lancer cette action l'année prochaine. Et nous serons très heureux de réfléchir avec vous sur toutes les améliorations que vous nous proposerez pour dynamiser la recherche de candidats.

Je vous remercie ainsi que les membres de l'équipe du RYLA, de bien vouloir me répondre avant le 15 juin 2019.

Avec toutes mes amitiés rotariennes.

Dominique Charmes

06 84 70 69 62

dc-cf@orange.fr